

EU Y MENOR GASTO, DETERMINANTES

FMI podría recortar previsión para México

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

LA DESACELERACIÓN evidente de la actividad económica en Estados Unidos, la incertidumbre política sobre el ejercicio presupuestal de aquel país y la propia inercia del arranque de la nueva administración en México serán factores determinantes para generar una corrección a la baja en la expectativa de crecimiento económico, coincidieron expertos.

Analistas de Capem Oxford y Moody's Analytics anticipan correcciones "modestas", de entre una y dos décimas de punto en las previsiones de crecimiento del Fondo Monetario Internacional (FMI), que serán difundidas esta mañana (martes) en una conferencia previa al arranque de la reunión de primavera.

De acuerdo con el director de Capem Oxford, César Castro, desde febrero cayó la economía mexicana en terreno negativo de crecimiento, aunque en cifras desestacionalizadas hubo crecimiento. Además, se presentó una caída en el flujo de presupuesto público mexicano, propia del primer año de la administración.

2.7%

crecerá la economía mexicana durante el presente año, pronostica la consultoría Capem Oxford, de un estimado que tenía de 3 por ciento.

"Cayó 1.2% a tasa anual en febrero y en primer trimestre hemos crecido en 0.3 por ciento. Un sector que se sigue para expectativas es el de construcción, que cayó en 0.3% (...) en cifras adelantadas del sector automotriz, nos confirma que se cayó en unidades el volumen de producción en 11% y todos estos elementos nos hacen revisar a la baja las expectativas de crecimiento", dice.

Para la consultoría, la economía mexicana crecerá este año a un ritmo de 2.7% anual, dato que incorpora una corrección a la baja respecto a 3% que tenía Capem al arranque del año.

REFORMAS COMPENSARÍAN

En el extremo opuesto, el director para América Latina de la consultoría económica Moody's Analytics, Alfredo Coutiño, confía en que la

nueva dinámica de esperanzas de reformas que hay acerca de México en el mercado podría compensar la lentitud de la recuperación de EU.

"Podría mantenerse el relativo aislamiento de la economía mexicana respecto del contexto mundial. México trae una inercia que durará este año y se debe a la euforia despertada por la esperanza de que se concreten reformas, lo cual genera efecto positivo para las expectativas de este año", considera.

El pronóstico de Moody's Analytics para este año sobre México es de 3.5% y podría subir a 4% si se aprueban reformas de gran tamaño en sectores como fiscal y telecomunicaciones.

No obstante, Coutiño espera que el FMI realizará corrección a la baja en sus expectativas mundiales "lo cual no es significativo, pues implica que la actividad global sigue conforme se esperaba".

Según los indicadores líderes compuestos de la OCDE, al mes de febrero, la economía mexicana hiló el noveno mes consecutivo perdiendo el ímpetu que le caracterizó en el transcurso del año pasado.

ymorales@eleconomista.mx